



# Post aus dem Rathaus



**Guten Tag,**

willkommen zurück nach der Sommerpause. Ich hoffe, Sie hatten eine gute Zeit, etwas Erholung und Energie für die zweite Jahreshälfte. Schon jetzt zeigt sich: Es ist einiges los in unserer Stadt, worauf wir uns freuen können.



Im Kurpark eröffnen wir am 10. September das sanierte Gradierwerk nach langer Bauzeit wieder – mit einer PV-Anlage auf dem Dach.

Der Sommer ist vorbei, aber die frische Meeresbrise gibt es dann bei uns weiterhin...

Frischen Wind in die Stadt bringen auch immer wieder verschiedene Initiativen von Bürger:innen und Institutionen, die sich Gedanken um die Zukunft machen. Schauen Sie selbst:

- 5. bis 14. September: Wandelwoche
- 12. bis 26. September: Faire Woche
- 16. bis 22. September: Europäische Mobilitätswoche
- ab 1. September im Dialograum: Themen-Monat Demokratie

Eine Stadt ist so lebendig, so lebens- und liebenswert wie die Menschen, die sie mitgestalten. Künftig kommen in unserer Rubrik „Gast-Post“ solche Menschen zu Wort. Den Auftakt macht unser scheidender Sülzmeister Manu I.

Ich wünsche Ihnen viel Freude mit diesem Newsletter und einen herrlichen Herbst.

Herzliche Grüße,

Ihre

**Claudia Kalisch**  
Oberbürgermeisterin

## Das ist los in unserer Stadt

### Radweg am Hafen fertig

Die Hansestadt hat zwischen Salzstraße am Wasser und Behördenzentrum einen drei Meter breiten Geh- und Radweg gebaut. Er schließt die Lücke auf dem beliebten Radschnellweg zwischen Bardowick und Lüneburgs Innenstadt.

[Artikel lesen](#)



### Verdacht auf Blindgänger: Sondierungen starten

Wo liegen in Lüneburg noch Altlasten aus dem Zweiten Weltkrieg, die entschärft werden müssen? Neue Sondierungen sollen das zeigen. In drei Stadtteilen geht es bald los.

[Artikel lesen](#)

### Bauprojekt im Senkungsgebiet

Am Schanzenweg/Ecke Vor Mönchsgarten plant ein privater Bauherr ein Projekt für rund 100 neue Wohnungen. Im Senkungsgebiet also – was bedeutet das genau? Häufig gestellte Fragen dazu beantworten wir hier.

[Artikel lesen](#)



## Klimaschutz daheim

5. September:  
Photovoltaik an  
Gartenzaun oder Fassade  
– erfahren Sie, was  
möglich ist.

[Weitere Infos](#)

## Erbbau-Check

6. September: Im  
Dialograum können sich  
Erbbauberechtigte noch  
einmal mit der Verwaltung  
austauschen.

[Weitere Infos](#)

## Wandelwoche

Bis 14. September: Bei  
der Ideenbörse für ein  
nachhaltiges und sozial  
gerechtes Leben sind wir  
als Hansestadt dabei.

[Weitere Infos](#)

## Gute Nachrichten

### Meeresbrise weht wieder im Kurpark

Im September ist es so weit: Nach rund  
einem Jahr Bau- und Sanierungszeit  
geht das Gradierwerk wieder in Betrieb.

[Infos zur Bauphase](#)



### Ministerin lobt digitale Verwaltung

Im August hat uns Daniela Behrens,  
Niedersachsens Ministerin für Inneres,  
Sport und Digitalisierung, im Rathaus  
besucht. Sie hat sich ein Bild davon  
gemacht, wie in der Lüneburger  
Verwaltung bereits mit künstlicher  
Intelligenz (KI) gearbeitet wird.

[Artikel lesen](#)

## Ausgezeichnet

### Preise für den Lüneburger Einzelhandel

„Venus Moden“ ist seit mehr als 60 Jahren in Lüneburg die Adresse für edle  
Wäsche und Bademode. Jetzt wurde das Traditions-Geschäft von Annette  
Redder mit dem renommierten „Sterne Best Shop Award“ ausgezeichnet.  
Herzlichen Glückwunsch!

Eine Auszeichnung ging auch an „Dropjes en Kopjes“: Beim diesjährigen Schaufensterwettbewerb des Schleswig-Holstein Musik Festivals zum Thema „Istanbul“ holte die Lakritz-Bar im Wasserviertel den 3. Platz unter 75 Teilnehmenden. Auch dazu herzliche Gratulation!

## Gast-Post: Sulfmeister Manu I. zieht Bilanz

---



Vom 26. bis zum 28. September finden die Sulfmeistertage statt und mit ihnen endet die zweijährige Amtszeit von Sulfmeister Manu I. Hier zieht er eine kleine, sehr persönliche Bilanz seiner „Regentschaft“.

„Völlig surreal fühlte es sich an, mit dem großartigen Salü-Team im Oktober 2023 auf der Bühne der Sulfmeistertage zu stehen und den Sieger-Pokal in die Luft zu stemmen. Es folgten für mich, den neuen Sulfmeister, zwei unglaubliche Jahre. Dies waren die fünf schönsten unter vielen unvergesslichen Momenten.

### **Der große Sieg**

Nach hauchdünnen Siegen und fast verlorenen Spielen gab es ein dramatisches Finale gegen das Panasonic-Team. Mit letzter Kraft und etwas Glück haben wir gewonnen – unvergessliche Momente des Jubels. Die Siegerehrung und das Verbrennen des Fasses unter dem Jubel des Publikums waren unbeschreiblich emotional.

### **Die erste Einladung**

Lampenfieber kenne ich als erfahrener DJ und Moderator eigentlich nicht. Aber eine Woche nach dem Sieg auf dem Marktplatz durfte ich als Sulfmeister zur Weinlese nach Hitzacker und bei den legendären „Weinzwerger“ unsere Stadt repräsentieren. Am Abend wurde das Lüneburg-Lied gesungen. Mehr geht nicht.

### **Der Sulfmeister liest**

Von Beginn an war meine Idee, mit diesem Amt auch etwas für eine gute Sache zu tun. Bereits vor meiner Wahl war ich ehrenamtlich in der Bücherei Kaltenmoor

aktiv. Das habe ich als Sülzmeister forciert und bin in Kindergärten, Pflegeheimen und anderen Einrichtungen aufgetreten. Mit dem tollen Buch von Corinna Morenz „Familie Lünemaus – Mausverrückte Stadtgeschichte“ ging es im März 2024 los. Die Reaktionen waren wirklich herzerwärmend, das Leuchten in den Kinderaugen der schönste Applaus.

### **Die kleinen Fans**

Bei einer Busfahrt in die Stadt sprach mich ein kleiner Junge an mit den Worten: „Bist du nicht der Sülzmeister?“ Ich bejahte und hatte zufällig noch eine Autogrammkarte im Rucksack, die ich ihm natürlich schenkte. Seitdem grüßt der kleine Mann mich jedes Mal ganz aufgeregt.

Und so geschah es in den zwei Jahren sehr oft. Es begleitete mich ein freundliches „Hallo Sülzmeister“.

### **Große Liebe und Dankbarkeit**

Kurz nach meiner Inthronisierung wurde aus dem Sülzmeister wieder der Manuel: Im Dezember haben meine Frau Steffi und ich im Heine-Haus geheiratet, beglückwünscht von Oberbürgermeisterin Claudia Kalisch persönlich.

Mir war es eine große Ehre, Ihr und Euer Sülzmeister sein zu dürfen! Dafür danke ich allen, die das möglich gemacht haben. Meinem Nachfolger oder meiner Nachfolgerin wünsche ich von Herzen eine ebenso prägende und bewegende Zeit. Mein Rat: Jede Sekunde genießen.“

[Zum Programm 2025](#)

## **Veranstaltungstipps**

---



### **TamTam: Theater erleben am Markt**

Das ehemalige Lünebuch-Haus wird zur zentralen Bühne in der Innenstadt. Ab 19. September sind hier die Studioproduktionen des Theaters Lüneburg zu sehen, am 20. September feiern wir die offizielle Eröffnung des „TamTam (Theater am Markt)“.

[Infos und Spielplan](#)



## Tunneltöne: Musikalische Mittagspause ist zurück

Wer mittags 15 Minuten Zeit hat, kann in den kommenden Wochen wieder die kleinen, feinen Konzerte unter der alten Stadtmauer am Liebesgrund erleben. Zuletzt haben dort Vicky & Vasco (Foto) das Publikum begeistert.

[Die Termine](#)

## Arbeiten bei der Hansestadt



Hier geht es zu den aktuellen Job-Angeboten der Hansestadt Lüneburg:

[Karriereportal](#)



## Hansestadt Lüneburg

Am Ochsenmarkt 1 - 21335 Lüneburg - 04131 309-0  
[www.hansestadt-lueneburg.de](http://www.hansestadt-lueneburg.de)

Jobs: <https://karriere.stadt.lueneburg.de>

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} versendet. Wenn Sie unsere Neuigkeiten in Zukunft nicht mehr erhalten möchten, können Sie sich unten stehend abmelden.

[Abbestellen](#)

**Hansestadt  
Lüneburg**  
*Historisch.  
Innovativ.*